



三原中だより

令和2年度 第6号
発行 令和2年 10月 22日
八丈町立三原中学校

『八丈町の防災の日』

校長 大澤 道明

秋の秋雨前線の影響で、すっきりとした晴れ間を見ることがなかなかできません。伊豆諸島の島々では、島にそれなりの高い山がある場合には、自然豊かに覆い茂った樹木や多く水分を含んだ地層等の関係で、湿度の高い自然環境が生まれます。八丈島も同様で、天気予報では“晴れ”であっても、急に雨が降ることもしばしばです。坂上地域にいと、三原山が厚い雲に覆われた状態で、北東や東の風が吹くと・・・あつという間に土砂降りなんていうことも。みなさんも、飛行機で内地まで行き来している時に、眼下の島々だけが雲に覆われている様子を見ることがあると思います。どうせ見るのなら、くっきりとした島の全景を見ながら旅をしたいものですね。

さて、八丈町の防災の日が、なぜ10月5日なのか知らない人も多いと思います。生徒の皆さんの中で知っている人は、きっと保護者の方や地域の方が体験をして、その話を聞いたことがあるのでしょう。そんな10月5日を私の体験でひも解いてみましょう。
<この日を防災の日とした出来事です。>

これは、私が高校2年生のときの話です。昭和50年10月5日の午後、台風13号が接近していました。私自身、台風には慣れていると思っていたので、それほど慌てることはありませんでした。また、予報でもそれほど大型ではないということだったので、ゆとりもあったように思います。しかし、15時を過ぎた頃から風が強くなり始め、“大丈夫かな～”という不安も脳裏をよぎりました。その時、親父が私に「上の空き家の屋根が飛びそうだから固定してきてくれ」との要請。私は念のため、フルフェイスのヘルメットをかぶり作業に向かいました。この行動が私の命を救ったのです。だんだん風は強くなり、すでにかかなりの暴風状態。あおられている屋根と柱をロープで固定しようとした瞬間、その柱が私の頭を直撃！一瞬、クラッとしましたが、作業は終わっていません。「とにかく固定しなきゃばい。」と必死に作業を済ませたのです。すでに風の勢力は私の体を押し倒すくらいだったことを今も覚えています。作業後にヘルメットを見たら長さ5cm、深さ5mm程度の傷が残っていました。思わず“危なかった”と心の底から感じたのです。もしヘルメットをしていなかったら今の私はなかった。翌日、台風一過の中を状況確認のためバイクで出掛けたら、大賀郷辺りの家の屋根が無数飛ばされ、優美堂前周辺道路ではコンクリート製の電柱がなぎ倒され、高校のバックネットまで倒れていました。瞬間最大風速67.8mの威力は言葉では表せない程恐ろしいの一言です。後に聞いた話では、雨はそれほどもなかったが、台風が八丈島の北側を通ったことで、南寄りの風の威力が増したとのこと。被害総額は55億円以上に達したそうです。でも人的な被害がほとんどなかったことが幸いだったと思います。準備を怠らず、危機を最小限にする意識が大切であることを学びました。



私ごとですが、10月4日が私の誕生日なので、この台風のことは忘れる事ができません。17歳と1日目の大きな出来事でした。今現在は、陸上競技記録会とともに歳を重ねています。来年度は三原中学校が会場校となるので、心配なグラウンドの手入れをしながら、歳を重ねていきたいです。

まだまだ台風シーズンが続きます。昔とは傾向が異なっていますので、十分な備えをしていきましょう。

〈三原中学校の教育目標〉

人間尊重の精神を基調とし、豊かな社会の形成に貢献できる人間を育成する。

○やさしい人

○たくましい人

○よく学ぶ人

〈校訓〉

『紳士たれ・淑女たれ』

三原中学校ホームページ <http://www.hachijomachi-tky.ed.jp/miharachu/>



陸上競技記録会

第60回八丈管内中学校陸上競技記録会は、新型コロナウイルス感染予防措置をした中で実施されました。開閉会式の前進の中止や、参加できる種目数の制限などがありましたが、生徒たちが必死に自分の力を発揮しようと競技に取り組んでいる姿を見ることができました。

また、記録会前に同じテントになる青ヶ島中とビデオレターを交換したことがきっかけとなり、大会前日に三原中で青ヶ島中との合同練習会が実現しました。三原中の生徒は自由参加にもかかわらず、多くの生徒が集まり一緒に汗を流しました。スポーツで人と人とがつながることの喜びを感じたのではないのでしょうか。運動会でさらに新しい成長が見られることを楽しみにしています。

【保健体育科】



教育実習生、ファイト！



10月12日（月）から10月30日（金）までの3週間、保健体育科の先生として教育実習をさせていただきます。

私は、三原中学校卒業と同時に島を離れ、都立高校に通いながらクラブチームで野球をしていました。現在は、大学で女子硬式野球部に所属しながら、教員を目指し勉強をしています。立派な教員になり、八丈島に帰ってくるのが私の大きな夢です。この夢を叶えるためにも、今回の教育実習では多くのことを学び、吸収し、教員としての在り方について考えを深めるとともに、指導技術を高めていきたいと思っています。私にとっても、子供たちにとっても、充実した3週間になるよう頑張ります。よろしくお願いたします。



<11月の主な行事予定>

※学校公開、道徳授業地区公開講座、オリパラの日のご参観は、原則、保護者のみとさせていただきます。

| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|-----------------|---|---------------------|--|----------------------------|-------------------------------|--------------------------------|
| 1日 東京都教育の日 | 2日 修学旅行(3) 始 SC | 3日 文化の日 | 4日 職場体験(2) | 5日 修学旅行(3) 終 避難訓練 | 6日 職場訪問(2) 振替休業日 (3) | 7日 土曜授業 進路説明会 学校運営連絡会 |
| 8日 | 9日 朝礼、安全指導 学校公開始 3年面談 | 10日 3年面談 SC | 11日 道徳授業地区 公開講座 職員会議 放課後学習教室 | 12日 専門委員会 | 13日 学校公開終 | 14日 都駅伝大会 |
| 15日 | 16日 朝のつどい | 17日 期末考査 1週間前 | 18日 町教研一斉部会 | 19日 | 20日 | 21日 |
| 22日 | 23日 勤労感謝の日 (樫立庁祭り) | 24日 期末考査 SC | 25日 期末考査 | 26日 期末考査 | 27日 ③④オリパラの日 授業アンケート | 28日 土曜授業 職業講話 |
| 29日 (中之郷庁祭り) | 30日 朝礼 復習確認テスト (1・3年) 都・学力テスト (2年) | 12/1 避難訓練 | 12/2 心の教育⑤ 研修会 SC | 12/3 三者面談始 | 12/4 | 12/5 |

SC：スクールカウンセラーの勤務日

お子様の様子が気になるときはいつでも学校へご相談下さい。(学校7-0057)

〈学校以外の相談窓口〉

☆八丈町教育相談室(2-0591)

☆東京都いじめ相談ホットライン(03-5331-8288)

☆東京都教育相談センター(03-3360-8008)

☆東京都児童相談センター(03-3202-4152)